

-- PÁGINA FEMENINA --

Del color de mi cristal

Un adversario importante

El ideal de la emancipación femenina acaba de tropezar con un enemigo poderoso. Siento dar esta mala noticia a las señoras entusiastas de ese ideal, pero creo que no sería útil ocultarla, y más vale, por el contrario, que sepan qué objeciones se les hacen y quiénes son los impugnadores.

El de ahora es nada menos que el señor Mussolini. Ya los periódicos nos habían dicho que era opuesto a conceder el voto a las mujeres considerando esta cuestión como una reminiscencia de las teorías democráticas con las que no está conforme. Pero ignorábamos (yo, al menos, lo ignoraba) las razones de su decisión, los íntimos detalles de su pensamiento, y ahora doy en una revista inglesa a cada una de ellas con cuantas noticias pueden apetecerse sobre esto. Se trata de unas declaraciones hechas por el propio señor Mussolini, muy claras, muy explicativas y muy valerosas. No se ha mordido la lengua. Se ve que no sólo no teme a los hombres, sino, lo que aún es más, tampoco a las mujeres.

Según su parecer, la mujer moderna propende a olvidar sus principales deberes hacia la civilización. ¿Que deberes son esos? Los indica al recordar la frase de Napoleón a su mujer: «No me he casado para que me des consejos, sino hijos». El famoso gobernante italiano cree que la mujer no puede cumplir sus deberes con la raza humana y gobernar al mismo tiempo. El sabe muy bien sin duda las exigencias de tiempo y trabajo que el Gobierno tiene. A su juicio la mujer no puede dedicarse a la política sin abandonar sus obligaciones de mujer y de madre. Ha de elegir entre lo uno y lo otro. Si efectivamente existe tan radical disyuntiva no habrá más remedio que inclinarse a su parecer, lamentándolo mucho, porque soy de los que creen que la intervención de la mujer en los asuntos públicos (sin llegar a mandar del todo, como se pedía al son de la jota «Gigantes y cabezudos») sería beneficiosa.

Pero el señor Mussolini no se para en esta incompatibilidad de deberes. Parece que, aunque no existiera, toparía el mismo pues declara que la mujer no sirve para la política ya que sólo le preocupan las materias legislativas relacionadas con los problemas de su sexo (leyes relativas a los hijos a la legitimación, al divorcio), y no se aza a los problemas nacionales. Para remachar el concepto, pregunta: ¿Ha conocido usted a alguna mujer verdaderamente práctica? Yo, no. Y añade sin duda para evitarse disgustos lo siguiente: «Dicho sea con los debidos respetos a mi propia familia.» Entendáase bien: con respeto pero sin hacer excepciones. Tengo por demasiado absoluta esta afirmación y precisamente el haber dicho que a las mujeres sólo les preocupan sus problemas le contradice porque entonces, ¿qué significa ser práctico?

¡Ah, y si sólo las declarase inútiles para la política! Desgraciadamente, va más allá asegurando que nunca han creado nada que haya pasado a la posteridad, que no pueden ser originales sino imitadoras, y que son los hombres los que tienen que ocuparse hasta en dibujar los figurines de los vestidos que han de ponerse. Esto último le choca al «duce», pero a mí no me choca y le encuentro una satisfactoria explicación: la mujer no se propone nunca vestir a gusto de las mujeres, sino a gusto de los hombres.

es natural que sean estos los que indiquen cual es su gusto.

No puedo seguir paso a paso tantas importantes declaraciones. Solo añadiré que hace apelación a la historia aludiendo a los grandes hombres que vieron destruida su carrera por culpa de una mujer. Si es cierto. Uno se acuerda en seguida del pobre Sansón y del galante emperador Marco Antonio y de otros muchos, grandes o pequeños famosos o vulgares que padecieron la ruina por obra femenina. Pero también hemos conocido hombres salvados, ayudados, fortalecidos, inspirados, consolados al menos por una mujer. Acaso estos hombres no han realizado más epopeya que la de ganar el pan de la familia. Ya es bastante

Si me atrevo a continuar... No, no me atrevo. Dice el señor Mussolini: «Las mujeres son entrometidas y enredadoras.» Basta. Aquí nos quedamos. No digo hoy nada por mi cuenta. Como que he debido variar el epígrafe de este artículo, y titularlo: «Del color del cristal del señor Mussolini».

Tirso MEDINA

De Sociedad

NOTAS VARIAS

A consecuencia de una caída se ha fracturado el fémur la distinguida señora doña Ana Exea viuda de Conesa.

Con este motivo sus muchas amistades se interesan por su salud.

También se ha lesionado levemente al dar una caída la Excelentísima señora doña Amelia Sauvalle viuda de La Rocha.

ENFERMOS

Se encuentra restablecido de su enfermedad el niño Luisito Egón.

LETRAS DE LUTO

Después de penosa enfermedad ha fallecido la virtuosa dama doña Teresa Martí Pagan, que gozaba en esta ciudad de generosas simpatías.

Esta tarde, seguido de distinguido acompañamiento, ha sido conducido su cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Descanse en paz y reciban sus hermanos y demás familia nuestro sentido pésame.

Hoy se ha celebrado a las ocho en Santa María de Gracia la misa de los Jueves Eucarísticos costeada por las señoras de las Conferencias de San Vicente en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Anunciación María de Valls que perteneció a dicha sociedad.

En Santo Domingo se han celebrado esta mañana misas por el eterno descanso del alma de la señora doña Ana Perier de Ramallo, costeada por la Asociación de señoras de Nuestra Señora del Carmen.

A la avanzada edad de 74 años ha fallecido la respetable señora doña Josefina Garrigós López que era muy estimada por sus muchas bondades y virtudes.

A su hermanito, nuestro distinguido amigo el presbítero don Manuel Garrigós, sobrinos y demás familia acompañamos en su pena, rogando a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

La vida y la moda.

LA TRINCHERA

por SOLEDAD CUEVAS.

Mirad lo que acabo de ver en el escaparate de una sastrería madrileña: «Trinchera jamón...» «Lo más nuevo: «Trinchera brutal...»... lo más elegante... y otras burradas por el estilo.

En lenguaje y en costumbres estamos degenerando grandemente. Los deportes y las modas están atropellando igualmente al idioma de Cervantes. Los modismos extranjeros y la chabacanería más grande, se practican en todas las clases sociales, principalmente en las clases media y aristocrática. Se observa también en la gente baja del pueblo, pero en estos está más justificado y es más perdonable. Mas esta decadencia no se observa solamente en las palabras y en las costumbres, sino en los gustos para vestirse. ¿Pero es la «trinchera» elegante? ¿Quién ha dicho tal cosa? La «trinchera» es una prenda que está bien para lo que se usó cuando la guerra europea para guatearse el soldado de agua y frío, aunque fuera sucio. La trinchera antigua, la que los yanquis enviaron a España como deshecho imponiéndola como moda (por el absurdo gusto de unos cuantos futbolistas y «pollos-peras» era por lo menos práctica. Costaba 300 y más pesetas, pero estaba confeccionada con buenos tejidos y numerosas telas. ¿Pero lo de hoy? ¿Sabéis que demuestran los que visten de «trinchera», esa trinchera baratilla de 60 ptas, o de 100 ptas. a lo sumo? Pues que es un pobrete. La trinchera, sirve para tapar muchas cosas, incluso los trajes rotos. Los guardapolvos que hoy llevan todos los pollosmadrileños y que llaman trinchera, la utilizan como impermeable cuando llueve, como gabardina cuando hace sol... Que no digan que es la moda. Es la necesidad lo que les obliga a aceptar esa prenda. Desde luego es cómoda, pero ni abriga, ni quita el agua ni nada y además es sucia. ¿Donde está la elegancia de la trinchera? Con ella no se puede presentar nadie en un sitio serio. Para el campo está bien, pero es ridícula para la ciudad. No comprendo como en Madrid la lleva todo el mundo. O la necesidad es grande en todos y la trinchera les evita comprar otras prendas, o la costura y la falta de gusto se adueñó de la juventud y... de muchos viejos. Los teteros en los escaparates de las Sastrerías son un reflejo de la Academia de nuestra juventud. Los deportes, como ha dicho muy bien Araujo Costa, son un peligro grande para la civilización.

¡Mire usted que confundir por la calle hoy, un «pollo pera» con cualquier dependiente de ultramarinos! ¡Dicho sea con perdón de este último, cuya profesión es tan honrada como las demás. Cuando sale el dependiente de la tienda con su guardapolvo, cargado con un cesto de pedíos, hasta que deja la mercancía lo tomamos por lo que es; pero al regresar a la tienda y cruzarse con algún «elegante de ahora», se confunden fácilmente, el uno con su trinchera, y el otro con su guardapolvo. Tontería más grande que llamar, elegante al que viste «trinchera» no se ha dicho en toda la vida. Solo una persona de gustos atrofiados puede decir tal cosa. Seamos claros y dignos que la «trinchera» resulta económica, mucho más que un gabán, y que además nos ahorra el impermeable, el paraguas y la gabardina, aunque con ella se vaya helado, mojado y sucio.

(PRENSA CUEVAS)

(Prohibida la reproducción)

Madrid.

La Tuna

Salmantina

Esta mañana ha llegado a esta ciudad procedente de Murcia, la Tuna de la Universidad de Salamanca integrada por estudiantes del referido centro docente.

Dirige la Tuna el alumno señor Barantes, viniendo con ella el presidente don Julio Santiago Miral y otros miembros de la Directiva.

La primer visita que han efectuado ha sido al templo de la patrona orando breves momentos ante ella.

Después fueron al Ayuntamiento, donde dieron un concierto notable, siendo obsequiados con dulces y licores por el Alcalde accidental señor Mediavilla.

Este entregó a la Tuna un fuerte donativo en nombre de Cartagena.

Al abandonar el Palacio Municipal los estudiantes viorearon a Cartagena.

Después fueron a Capitanía general y Gobierno Militar siendo recibidos en ambos sitios y obsequiados. También recogieron un buen donativo en ambos centros.

Han sido nombradas madrinas de la Tuna Salmantina para los días que está aquí las bellísimas: señoritas Carmencita González, hija del Comandante General del Arsenal; Lourdes Martínez Azcoyía; Lolita Gómez, Larito Delgado y Basilia Muñoz Delgado.

La Tuna lleva lujosa bandera con varias corbatas regalo de las poblaciones donde estuvieron.

Esta tarde han comenzado los conciertos en los domicilios de distinguidas familias cartageneras.

Se son bienvenidos los jóvenes estudiantes y que les sea su estancia aquí agradable.

De procesiones

Anoche como adelantábamos, las llamadas nos anunciaron que marrajos y californios echan ese año también sus procesiones.

Dos bandos de música recetieron las calles participando con las cartageneras marchas, el acuerdo al vecindario, acuerdo que fué recibido con júbilo.

Ahora ya a trabajar, pues este año tendremos innovaciones y otra procesión más como la del Silencio.

De cocina

Croquetas de albaricoque

Dividid por la mitad los albaricoques, quitadles los huesos y ponedlos a remojo durante dos horas en agua caliente con azúcar y corteza de limón. Luego sacadlos, escurridlos y pasadlos por el huevo y harina, y después de fritos, colocadlos sobre un plato de metal y echadles por encima bastante azúcar metedlos en el horno, y cuando el azúcar se haya derretido, convirtiéndose en caramelo, sacadlos y servidlos.

Entremeses

Se sirve como entremeses, no sólo en el centro de la mesa desde el principio de la comida sino entre platos fuertes: aceitunas, salchichón, embuchado, manteca de vaca, anchoas sin espinas, con aceite y vinagre, chuleteta, perejil picado, camarones cocidos, sardinas de Nantes, pepinillos, chelotas, alcaparras y toda clase de encurtidos.

El concierto de los viernes

Programa que ejecutará mañana de 18'30 a 20'30, la banda de música de Infantería de Marina en la puerta de Capitanía General:

«Las alegres modistillas», pasodoble, San Miguel.

«De Sevilla a Granada», Zambra Arqueológica.

«Las tres son?», tango, San Miguel.

«El señor Nicomedes», schotis, Méndez.

«El barberillo de Lavapiés», fantasía Barberil.

«Las aviadoras», pasodoble, Alcazar.

80.

Enfermedad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarrros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo frasco de SEDOTOS, jarabe al eucalipto de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal.

Pedro Domecq y C.^a

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
«Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)»

EL FERROCARRIL

Recomendamos los géneros blancos marcas registradas de la Casa, «Cartagenera», «Submarino» y «Gardenia» o Cubiertas de seda tamaño Matrimonio desde 17'50 ptas. en adelante.

Realizamos con gran baja de precios los artículos de Invierno.

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

«Almacén» Carmen 8, y
Sta. Florentina 7

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO